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わくわくマーケット(岡見地区まちづくり推進委員会)の皆さん 

令和5年度 活動目標 

まちづくりコーディネーターが配置され、今年度で3年目

に突入しました。 

1年目と2年目がホップステップの助走期間であれば、3年

目はジャンプする年となります。 

昨年度より続けてきた以下3つの活動の柱をよりブラッ

シュアップしていきながら、地域の皆様と一緒になって、

協働のまちづくりを推進していきますので、引き続きよろ

しくお願いいたします！ 

1 まちづくり推進委員会の設立 

2 まちづくり活動推進 

3 コーディネーター活動情報発信 

◆地区まちづくり推進委員会組織率85％の達成◆ 

浜田市総合振興計画では、令和7年度に地区まちづくり推進委

員会の組織率90％（現在約82.6%）を目標としています。 

この目標達成に向けて、関係課と一緒に活動していきます。 

令和5年度は、組織率85％（概ね3か所の組織設立）を目標

に取り組みます。 

◆まちづくりコーディネーターへ相談しやすい仕組みづくり◆ 

今年度より、新たに「まちづくりコーディネーター派遣依頼」の仕

組みを作り、運用をスタートします。地域の困りごとや課題を気軽

に相談できるコーディネーターを目指して活動します。 

◆見てもらえる、わかりやすい情報発信◆ 

まちづくりコーディネーターの活動の見える化、地域の活動の情報発信のため、

引き続きまちづくりコーディネーター通信の発行（4半期に1度）及びSNSによ

る情報発信（月4回程度）に取り組みます。 

派遣依頼ﾌｫｰﾏｯﾄ 
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令和5年度まちづくりコーディネーター 

佐々木 昌文 
#経済・経営 

#地域活動 

毛利 美和子 
#教育 

＃福祉 

大屋 マサ子 
＃地域活動 

＃社会教育 

昨年度末で檜谷コーディネーターが退職され、吉本コーディネーターが加わり、5名で

スタートしました！今年度も引き続きよろしくお願いいたします！ 

吉本 美和子 
＃社会教育 

＃地域活動 

小田原 汀 
#福祉・医療 

＃社会教育 

 

各地域の取組紹介 

浜田 

 4月に設立となった「朝日町まちづくり推進委員会」

の宮田会長にお話を伺ってきました。 

 朝日町は、元々商店街の取り組みや自治会活動が

活発になされており、今後まちづくり活動をさらに加速

するため、組織を設立されました。 

 今回宮田会長にお話を伺ったなかで、設立に向け

て特に意識されたポイントとして「近くであっても浜田

市内それぞれの町で、歴史やいきさつ・特徴が全然

違うので、みんなで学んで組織作りに活かしていくこと

が大切」、「元々活動がある団体を母体として、機能

を加え組織を作っていくことが運営のノウハウや担い

手を活かす形になりスムースではないかと感じる」とお

話されていました。 

 

 県立大学と近いことから、大学生がもっと活動したり

立ち寄ったりするようになっていけたらと展望を語られ

ました。朝日町の今後に期待が高まりますね！  

宮田会長 

恵比須まつりでのプランターづくりの様子 

朝日町
まち

まちづくり推進委員会 設立 

学生や若者

が活躍できる

まちづくりを！ 
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あいのりタクシー等 

運行支援事業本格始動 
 

 あいのりタクシー等運行支援事業が今年

度より本格的に始動しました。 

 令和4年度の試行期間中、効率的に使い

やすい、あいのりタクシーにしようと考えられ

ました。 

 運行予定表は、①見やすい ②行先別の

運行 ③コンパクト掲示ができる といった工

夫がしてあり、色合いも利用者の視覚を考

慮した作りになっています。 
  
 

新組織「都川まち自治会」発足 
 

 都川地区に、新たな組織「都川まち自治

会」が発足しました。 

 これは、都川地区の「自治会」、「自主防

災組織」、「地区まちづくり推進委員会」の３

組織を統合し、１つの組織としたものです。 

 昨年より地域の選出委員による「策定委

員会」が開催され、「都川まち自治会」の誕

生となりました。 

 高齢化率７４％の都川地区が組織の統合

化により、意欲的に「持続可能な地域づくり」

と向き合っています。 

金城三偉人ウォーキング大会 
 

 5月20日（土）金城地域6センター連携事

業の波佐歴史探訪ウォーキング大会が開

かれました。 

 波佐小学校児童、父兄、先生方の参加、

赤ちゃんから高齢者まで世代の異なる人々

が一緒にウォーキングを楽しみました。 

5㎞余りのコースの所々で歴史や町の様子

などの説明があり波佐地域を詳しく知る良い

機会でした。地域のボランティアガイドも今

回が初めてという方がいたり、地域を挙げて

取り組まれています。 

映画上映会 
(三隅氏発祥800年記念関係) 

 

 6月18日（日）に行われた、映画『うちげ

でいきたい』の上映会にまちづくりコーディ

ネーターの小田原がトークスピーカーと全

体司会として登壇させていただきました。 

 50名の参加者のみなさんと、映画監督

で家庭医の孫大輔先生とともに、映画鑑

賞とトークセッションを楽しみました。 

 参加者の方からも思い思いに、大切な方

の看取りの体験談や自分自身の理想とす

る最期のあり方について語っていただき、

暮らしや人生について、足をとめて考える

機会となりました。  

金城 

三隅 

旭 

弥栄 
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浜 田 市 地 域 政 策 部  

ま ち づ く り 社 会 教 育 課  
【電話】   0855-25-9204  

       0855-25-9007 

       （CN執務室）  

【FAX】   0855-23-1866  

【メール】  manabi@city.hamada.lg.jp  

 左のQRコードを読み取り、本通

信へのご意見をぜひお聞かせくだ

さい！いただいたご意見は、今後

の参考にさせていただきます！ 

通信へのアンケート 

 皆さん、「社会教育」をご存じでしょうか？学校教育は読んで字のごとく、学校での教育

活動のことですが、社会教育とは、学校教育以外で行われる組織的な教育活動をいいます。 

 社会教育は歴史があり、学校教育法が公布・施行された昭和22年から2年後の昭和24年

に、社会教育法が公布・施行され、その概念が誕生しました。  

 「教育」と聞くと、難しく捉えられがちですが、皆さんが普段の生活で取り組んでおられ

ることも、社会教育に繋がる活動であったりします。 

 例えば、町内会や自治会、子ども会での行事、地域の防災学

習、高齢者サロンなどをやる際に、関係者の皆さんで集まって、

打ち合わせや会議をされると思います。こうした「話し合い」を

通して、内容を改善したり、新たな発見や気づきを得たり…実は

それが「社会教育」です。こういう活動を通して、自分自身を高

め、人とのつながりを深めることで自身の生活が豊かになると同

時に、それが地域社会へ還元されることが社会教育の目的です。 

 先日、島根県から浜田市へ派遣されている社会教育主事

と、社会教育を専門分野とするまちづくりコーディネーター

が一緒になり「社会教育士※等のつどい」を開催しました。 

 今後も、社会教育を基盤とした地域づくりが進められるよ

う、自分たちでできることを考えていきたいと思います。 

 

※社会教育士とは…令和2年度より、従来からある社会教育主事制度を拡張する形で始まった、文部科学省が 

         認定する称号。大学などで定められた科目を修了した者は、教育委員会から発令を受けて 

         いなくても「社会教育士」を名乗れることが特徴。 

     美しい花にはトゲがあったのか     文：佐々木昌文 

 5月初旬、30代に突入した息子2人が同時に揃うのは久々で、家族4人小旅
行を楽しんだ。旅の途中、ふと立ち寄った花屋で、アジサイの鉢花に魅了され
た。色、花弁の美しさに目移りし、あの花この花と20分は費やしただろう
か、その様子を見た妻が「欲しければ買ったら？」と後押し。値札は3千円前
後、1万円で収まるならと3鉢購入することに決めた。店主から「1万3千円」

と聞かされ、瞳孔が広がった。特に魅了された2鉢には、値札が無かった
ように思う。人様に笑われそうだが、「もう出逢えないかもしれない！」
と思ったので後悔はない。1か月以上癒され、楽しませてもらっている。 
人との出逢いもそういう風にありたいものである。来年も綺麗な花に逢え
るよう、大切に育てていきたいものだ。 

社会教育について 

コーディネーターのつぶやき 

大辻町防災出前講座の様子 

社会教育士等のつどい 


